



Photo : Collection personnelle

Une fondation nouveau genre au profit des enfants

À l'hiver 2007, dans le cadre des activités du 25^e anniversaire de l'école de la Ruche à la **Commission scolaire des Navigateurs**, une enseignante du préscolaire, madame Lyse Allard, a proposé au comité du 25^e et à l'équipe-école de la Ruche de mettre sur pied une fondation.

Habituellement une fondation recueille des dons en argent qui sont affectés à la bonne marche d'une œuvre d'intérêt pour la collectivité, mais la fondation proposée par madame Allard différait en ceci qu'elle visait plutôt à amasser du temps, en l'occurrence des petites demi-heures. Madame Allard souhaitait constituer – ce qui est une denrée rare de nos jours – **une banque de temps**. Aux collègues à la retraite, aux gens du milieu, elle demandait de donner des *p'tites demi-heures* pour les enfants. Ainsi, en plus d'aider le personnel qui œuvre déjà auprès des élèves de l'école de la Ruche, cette contribution des bénévoles permettait d'accroître substantiellement la présence d'adultes auprès des enfants.

La Fondation des Aidants Scolaires, qui a vu le jour à la suite de cette proposition, a donc, entre autres objectifs de récupérer l'expertise des collègues à la retraite, de susciter l'implication dans l'école de certaines compétences du milieu et aussi de mettre en place une structure qui permet d'assurer un suivi pour réaliser les projets de l'équipe-école.

Les écoles manquent cruellement d'argent, on le sait tous, mais aussi de temps pour soutenir tous les projets que le personnel enseignant souhaite mettre en place pour favoriser la réussite de tous les élèves. Grâce à cette fondation, il est maintenant possible d'offrir un accompagnement plus personnalisé pour certains élèves, de réaliser aussi des projets qui nécessitent des encouragements individuels et, finalement, pour l'école, de bénéficier de *têtes, de bras, de cœurs* supplémentaires lors d'événements ponctuels.

D'ailleurs, il n'est pas vain de souligner que depuis la dernière rentrée scolaire, en septem-

bre 2007, les élèves de l'école de La Ruche ont pu bénéficier d'une banque de 40 bénévoles qui se sont engagés dans la Fondation. Un comité des Aidants Scolaires a été ajouté à la structure organisationnelle de l'école. Trois membres du personnel y sont attirés pour que l'esprit de cette Fondation soit respecté en tout temps.

Il est à noter que l'aide des bénévoles de cette Fondation peut se matérialiser de deux façons.

1. Agir en l'absence des enfants pour :

- fabriquer du matériel didactique suite aux journées de perfectionnement ;
- effectuer les appels téléphoniques pour un comité ;
- faire les courses pour préparer un événement ponctuel (fêtes ou sorties éducatives) ;
- etc.

2. Agir en présence des enfants pour :

- soutenir l'enseignant lors de projets spéciaux (confection de masques ou d'objets en céramique, soutien à la lecture, accompagnement lors d'excursion en vélo ou de sorties éducatives, découverte de certains jeux tels les dames ou les échecs...).

Les Aidants Scolaires de la Fondation ont été invités à s'impliquer dans l'un des plans suivants :

- ♥ Plan OR : une *p'tite demi-heure* par mois
- ♥ Plan ARGENT : une *p'tite demi-heure* par étape
- ♥ Plan BRONZE : une *p'tite demi-heure* par année

Sur le site web de l'A.R.E.Q. (www.araq.qc.net), vous trouverez des témoignages de quelques bénévoles.

Ce projet est en expérimentation cette année à l'école la Ruche de Saint-Rédempteur en face de Québec. Vous en entendrez probablement parler l'an prochain dans les autres régions du Québec. Si vous avez un peu de temps à donner, de ces petites demi-heures, pour la réussite de nos enfants, ou que vous voulez recevoir de l'information sur l'adhésion à **La Fondation des Aidants Scolaires**, vous pouvez communiquer avec l'école la Ruche, 418-834-2477.

